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INFORME DEL 
PRESIDENTE

CPA OSCAR E. CULLEN RAMOS
2021-2022

Según se establece en el Reglamento del Colegio 
de Contadores Públicos Autorizados de Puerto 
Rico, es para mí un honor y una gran satisfacción 
presentar ante ustedes el Informe Anual del 
Presidente correspondiente al año fiscal 2021-
2022. 

Luego de dos años limitados por las restricciones 
de una pandemia, que por suerte ha empezado 
a aminorar, esta presidencia se ha caracterizado 
por la realización de una gran cantidad de eventos 
híbridos y presenciales que hemos celebrados 
tanto en nuestra sede en Hato Rey como en otros 
lugares. De igual forma, retomamos eventos que 
en los pasados dos años habíamos tenido que 
suspender debido al COVID-19 como lo fueron 
la Semana del Contador y la Actividad Benéfica, 
entre otros.

A pesar de que hemos comenzado a realizar 
eventos de forma hibrida, y algunos totalmente 
presenciales, un gran número de nuestros 
colegiados están prefiriendo los eventos de 
manera virtual, esto lo presentaremos más 
adelante, por lo que como institución nos estamos 
adecuando a esta nueva realidad. Es por esto 
que eventos como nuestra Convención Anual se 
está realizando nuevamente de manera híbrida, 
ofreciendo un calendario de webinars de primer 
orden y otras actividades educativas y sociales de 
forma presencial.
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En línea con nuestro lema para este año “Creando 
el Cambio y Fortaleciendo el Mañana” en estos 
pasados doce meses nos hemos dedicado a 
ir creando cambios que nos fortalecerán como 
institución para tener un mañana más fuerte 
atemperado a las necesidades actuales de 
nuestros colegiados y alineados con nuestro 
Plan Estratégico 2021-2025 aprobado en la pasada 
Asamblea Anual. 

A continuación, les presentaré este informe alineado 
con esta nueva ruta que comenzamos hace doce 
meses. Este nuevo Plan se sustenta en siete objetivos 
estratégicos que están enmarcados en tres renglones 
principales: Propuesta de Valor; Representación de la 
profesión e impacto socioeconómico; y Organización y 
operaciones.

I. PROPUESTA DE VALOR

El primer renglón “Propuesta de Valor” incluye tres 
objetivos estratégicos:

•	 Ampliar la cartera de servicios y beneficios 
al colegiado.

•	 Transformar el Programa de Educación 
Continuada

•	 Fomentar la colaboración, el “networking” y 

la mentoría entre los colegiados.

Comunicación con nuestros colegiados y la 
comunidad

Durante los años hemos estrechado lazos 
profesionales de comunicación con las diversas 
instrumentalidades gubernamentales por lo cual 

constantemente nos solicitan que enviemos sus 
comunicaciones a nuestros colegiados debido 
al alcance de nuestros Avisos a la matrícula y 
de nuestras redes sociales. Además, utilizamos 
nuestros medios sociales para mantener a nuestros 
colegiados debidamente informados y lo más 
a tiempo posible sobre decisiones y/o acuerdos 
con las distintas agencias gubernamentales que 
impactan nuestra labor de cumplimiento con 
nuestros clientes. Ejemplo de esto son avisos 
emitidos sobre situaciones y acuerdos con 
las distintas agencias en nuestro esfuerzo de 
mejorar el servicio en términos de acciones a 
tomar o prórrogas concedidas a consecuencia de 
problemas con los sistemas o procesos. 

Este año fiscal, que comprende del 1 de junio de 
2021 al 30 de mayo de 2022, enviamos 403 Avisos 
a nuestros colegiados y a la comunidad incluyendo 
los relacionados a temas gubernamentales y de 
la profesión. Entre estos se encontraban 38 del 
Departamento de Hacienda; 23 publicaciones 
de la Oficina del Gobernador; 14 del Centro de 
Recaudación de Ingresos Municipales; 9 de Asuntos 
Municipales; 8 del Departamento de Estado; 6 del 
Departamento del Trabajo y Recursos Humanos; 
4 del Departamento de Desarrollo Económico 
y Comercio; 4 de la Corporación del Fondo del 
Seguro del Estado; 4 del Departamento de Salud; 
3 de la Oficina de Gerencia y Presupuesto; 3 
del Departamento de Asuntos del Consumidor; 
entre otros. De igual manera se enviaron a la 
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forma se retomó la campaña para incrementar la 
cantidad de resumes disponibles a la matricula, a 
manera de fortalecer este servicio. 

Otro servicio de gran valor al colegiado es el 
apoyo que se ofrece a través de nuestros comités 
con las agencias gubernamentales en abogar 
por la resolución de situaciones que impactan 
el servicio de nuestros colegiados a sus clientes 
(por ejemplo, del Departamento de Hacienda, 
Centro de Recaudación de Ingresos Municipales, 
Departamento del Trabajo y Corporación del 
Fondo del Seguro del Estado, entre otros).

Asesores

En el Colegio de CPA nos distinguimos por nuestro 
servicio de asesoría técnica para consultas de 
temas relacionados a las áreas contributivas, 
de auditoría y contabilidad, y de recursos 
humanos. Las consultas realizadas por la asesora 
contributiva, CPA Teresita Fuentes, totalizaron 
574. Por otro lado, la asesora técnica, CPA María 
E. Morales, atendió un total de 362 consultas en 
temas de auditoría y contabilidad. Finalmente, el 
asesor en recursos humanos, Sr. José G. Náter, 
realizó 87 consultas.

Bitácora electrónica

La Bitácora Electrónica es una de las herramientas 
que ofrecemos a los colegiados para potenciar 
su desarrollo y promover el uso de la tecnología 

matrícula 571 Avisos de Educación Continuada. 
Reconociendo el gran impacto e inmediatez de 
las redes sociales, toda esta información también 
fue publicada en nuestras cuentas de Facebook, 
Twitter y LinkedIn, más adelante presentaremos 
detalles adicionales.

Centro de Información y Servicios al Colegiado

Cónsonos con las nuevas tendencias y gracias 
a la tecnología, nuestro Centro de Información 
y Servicios al Colegiado (CISEC) por segundo 
año consecutivo ha experimentado cambios en 
la forma en que nuestros colegiados realizan 
sus consultas. Por un lado, experimentamos una 
reducción de un 7% en las llamadas recibidas y 
por el otro lado se reflejó un aumento de un 35% 
en los mensajes recibidos por nuestro sistema 
de Chat a través de la página web. Durante este 
año fiscal, que comprende del 1 de junio de 2021 
al 31 de mayo de 2022, se recibieron un total de 
12,462 llamadas telefónicas y 1,175 mensajes por 
el servicio de Chat. También atendimos las visitas 
de nuestros colegiados, coordinadas mediante 
citas, las cuales totalizaron 289. El servicio de 
citas permite que nuestros colegiados reciban sus 
servicios de manera más eficiente, debido a que 
se separa el espacio de tiempo considerando las 
consultas/gestiones que realizará. 

Este año se revisó y se rediseñó el programa de 
evaluación mensual de servicios y la encuesta 
anual de servicios al colegiado con el propósito de 
tener un mejor insumo de la información recopilada 
y se puedan atender mejor las solicitudes. De igual 
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para mejorar el posicionamiento de su práctica 
profesional. Actualmente hay 1,165 bitácoras 
activas, de las cuales 867 pertenecen a 
practicantes independientes y 298 a Firmas de 
CPA. Este próximo año estaremos revisando el 
proceso en vías de mejorar la plataforma utilizada 
y su funcionalidad en beneficio de nuestros 
colegiados. 

Biblioteca Electrónica

En el Colegio de CPA contamos con la Biblioteca 
Electrónica disponible para que la matrícula 
puede realizar búsquedas en las áreas de 
contabilidad, auditoría y contribuciones. En este 
año fiscal, la biblioteca solo estuvo disponible en 
nuestra sede debido a los cierres por la pandemia 
en las instalaciones de la Pontificia Universidad 
Católica de Puerto Rico. Los colegiados utilizaron 
el servicio, mediante cita previa, en 38 ocasiones, 
representando un aumento en comparación con 
el año pasado.  

Programa de Planillas

En cuanto a los Programas de Planillas, este 
año la oferta incluyó los programas de Individuos 
y Corporaciones de las empresas PR Soft y 
Computer Expert.  El servicio fue utilizado en 11 
ocasiones.

Computadora para la renovación de la Licencia 
de CPA

Las dos computadoras que se utilizan para 
la Biblioteca Electrónica y los programas de 
planillas también se han hecho disponibles para 
que los colegiados puedan realizar las gestiones 
necesarias para la renovación de sus licencias de 
CPA.  Para este propósito, se utilizaron en tres 
ocasiones.  Como parte de mejorar los servicios 
en el área de renovación de licencia de CPA 
nuestro Comité de Servicios al Colegiado logró 
hacer un enlace con la Junta de Contabilidad 
para obtener el listado de aquellos colegiados 
próximos a renovar la licencia y así el colegio 
poder enviar correos electrónicos informativos 
para ayuda en el proceso de renovación. El 
Departamento de Educación Continuada le estará 
dando seguimiento a este proceso. 

Tu Colegio te Visita

Este programa tiene el objetivo de orientar a los 
colegiados y a los empleados de las Firmas sobre 
los beneficios y servicios que tiene disponible el 
Colegio. Debido a la pandemia, estas orientaciones 
se ofrecieron exitosamente de manera virtual. La 
orientación la recibieron 10 Firmas. Esperamos 
poder retomar esta iniciativa de manera presencial 
próximamente. 

Programas de Calidad

Parte fundamental de nuestra misión en el 
Colegio es apoyar la excelencia profesional de 
nuestros colegiados; y definitivamente con los dos 
programas de revisión de calidad disponibles para 
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nuestros colegiados/Firmas de CPA contribuimos 
ampliamente a esta misión. En el Programa del 
Instituto Americano de Contadores Públicos 
Autorizados participan 92 miembros y durante el 
año se aprobaron 29 revisiones.  

En el Programa Voluntario de Revisión de Calidad 
participan 39 miembros y hay dos revisiones de 
sistema en proceso de aprobación para el próximo 
año. Agradezco a los miembros del Comité de 
Revisión entre Colegas, a la Junta de Revisión de 
Calidad y a sus presidentes, CPA José O. Colón 
y CPA Anderson López, respectivamente, por el 
compromiso con estos programas y la calidad en 
nuestra profesión.

Reciclaje de Equipo Electrónico y Trituración 
de Documentos Confidenciales

El 28 de octubre de 2021 llevamos a cabo, junto 
a la empresa Reciclaje del Norte, el primer Día de 
Reciclaje de Equipos Electrónicos y Documentos 
Confidenciales de mi presidencia. En este evento 
se recogieron 11,460 libras de equipos electrónicos 
y 9,100 libras de documentos confidenciales 
triturados salvando cerca de 77 árboles. El 27 de 
mayo de 2022 se realizó el segundo día y se logró 
decomisar 10,990 libras de equipos electrónicos 
y triturar 10,100 libras de documentos, salvando 
cerca de 86 árboles. Incluyendo la cantidad de 
papel triturado directamente en el Colegio, el total 
es 20,300 libras.

Alianzas con proveedores de servicio y 
ampliación de los ofrecimientos

Como mencionamos anteriormente, el primer 
objetivo estratégico es “Ampliar la cartera 
de servicios y beneficios al colegiado”. Para 
esto hemos establecido algunas alianzas con 
proveedores de servicios ofreciendo descuentos 
a nuestros colegiados y se han ampliado los 
ofrecimientos; tales como alianzas con AllState 
Benefits, Mass Mutual y Banco Popular. Para el 
próximo año fiscal continuaremos enfocados en 
este objetivo y se dará énfasis en la promoción de 
estos para incrementar su utilización. Agradezco 
la colaboración a los miembros del Comité de 
Servicios al Colegiado y a su presidenta, CPA 
Karina Báez, por el trabajo realizado.

Programa de Educación Continuada

El programa de cursos ofrecidos durante el año 
fiscal 2021-2022, así como los demás trabajos 
realizados estuvo dirigido a cumplir con la misión 
y los objetivos del Departamento de Educación 
Continuada. Estos son: realizar actividades 
educativas sobre temas de interés y actualidad 
para los colegiados y la comunidad empresarial; 
ofrecer un programa con diversidad de cursos 
sobre temas propios de las materias de contabilidad 
y auditoría, impuestos y otros relacionados con la 
práctica de la contabilidad pública; unir esfuerzos 
con los comités del Colegio en el desarrollo 
de actividades relacionadas a industrias 
especializadas; y proveer una oferta robusta de 
educación a distancia. Nuestro Plan Estratégico 
claramente identifica la transformación del 
programa de educación continuada como uno de 
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nuestros objetivos estratégicos dentro del renglón 
de “Propuesta de valor”. Este año nos dimos a la 
tarea de identificar áreas de oportunidades dentro 
de nuestro programa de educación continuada 
como parte de ese proceso de transformación. 
Como paso inicial nuestro Comité de Servicios 
al Colegiado se dio a la tarea de identificar una 
serie de recomendaciones que se le pasaron al 
Departamento de Educación Continuada para que 
se consideren dentro de las iniciativas a ejecutarse 
como parte del proceso de transformación.

A diferencia del año pasado, la oferta académica 
para el 2021-2022 mantuvo ofrecimientos en 
modalidad presencial sincrónicos, a distancia 
asistidos por tecnología e híbridos. Del 1 de junio 
de 2021 al 31 de mayo de 2022, se realizaron 
373 actividades educativas; 58 foros y seminarios 
regulares; 256 “webinars”; y 59 de computadora. 
En total fueron 1,530 horas créditos, que sumadas 
a las 247.50 horas créditos ofrecidas por los 
Capítulos, tenemos un gran total de 1,777.50 
horas créditos. Tanto el renglón de actividades 
educativas como el de horas créditos ofrecidos es 
mayor en comparación al año anterior.

Las actividades educativas más relevantes, en 
términos de asistencia totalizan 32, de los cuales 
9 se realizaron en formato híbrido. El foro con 
mayor asistencia fue el XXXII Foro Contributivo 
con 854 participantes, lo que representa la mayor 
asistencia desde su inicio, realizado por primera 
vez en formato híbrido. También se destaca el 

XXIII Foro Anual de la Industria de Seguros en 
Puerto Rico con 248, que también se realizó de 
manera híbrida. Fuera del año fiscal se ofreció el 
XI Internal Audit Annual Forum que fue en formato 
híbrido; el XXII Healthcare Industry Annual Forum: 
Perspectives & Opportunities; el XIX Financial 
Institutions Annual Forum; y el XXVII Foro de 
Cooperativas de Ahorro y Crédito en formato 
híbrido.

En cumplimiento con los objetivos durante el año 
se ofrecieron en varias instancias los siguientes 
seminarios: La bitácora y el sello acreditativo 
numerado del Colegio de CPA; Orientación 
Bitácora Electrónica del Colegio de CPA; Becoming 
an AICPA Peer Review Team or Review Captain: 
Case Study Application - AICPA Course; y Código 
de Conducta Profesional del AICPA (Ética).

Al igual que en los últimos años, la oferta 
académica regular incluyó varios programas o 
series de seminarios/webinars. Esto les brinda a 
los participantes la alternativa de elegir entre tomar 
la serie completa con un descuento en matrícula o 
seleccionar de forma individual los seminarios de 
interés. Igualmente, se cumplió nuevamente con 
el objetivo de ofrecer al menos dos seminarios en 
modalidad “Lunch & Learn” por mes. En la Semana 
del Contador la oferta académica gratuita fue de 
18.5 horas créditos, para todos los colegiados con 
cuota al día, este renglón mostró un aumento en 
comparación al año pasado. Este año como parte 
de los eventos celebrados en conmemoración 
de los 100 años de la profesión en la isla, se 
ofrecieron dos orientaciones a todos los nuevos 
colegiados.
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Durante este año contamos con el apoyo de 379 
instructores, a quienes aprovecho para agradecer 
por su disponibilidad para compartir su tiempo y 
sus conocimientos con todos los participantes. 
Entre los invitados especiales a nuestros 
eventos educativos se encuentran: Hon. Omar 
J. Marrero Díaz., secretario de Estado y director 
ejecutivo de la Autoridad de Asesoría Financiera 
y Agencia Fiscal; Hon. Francisco Parés Alicea, 
secretario del Departamento de Hacienda; Hon. 
Sila M. Calderón, gobernadora del Estado Libre 
Asociado de Puerto Rico 2001 – 2005; y Hon. Luis 
G. Fortuño Burset, gobernador del Estado Libre 
Asociado de Puerto Rico 2009 – 2013; Hon. Juan 
Zaragoza, presidente de la Comisión de Hacienda 
del Senado; Sr. Luis Alemañy, presidente del 
Banco de Desarrollo Económico; Lcdo. Alexander 
Adams Vega, comisionado de Seguros; y Lcda. 
Natalia I. Zequeira, comisionada de Instituciones 
Financieras.

Semana del Contador

Este año el ofrecimiento educativo de la Semana 
del Contador, que se celebró del 16 al 20 de 
mayo, fue tanto virtual como presencial. El 17 
de mayo se realizó la entrega de la Proclama 
con la participación del Hon. Francisco Parés, 
secretario del Departamento de Hacienda, quién 
representó al Hon. Pedro Pierluisi, gobernador de 
Puerto Rico. Esa noche se reconoció a 10 colegas 

que con su trabajo y compromiso con el Colegio 
me ayudaron a lo largo de mi presidencia. Ellos 
fueron: CPA Eduardo González Green, CPA Felipe 
Miguel del Rosario, CPA Carmen Candelaria, CPA 
Isabel Hernández, CPA Felipe Rodríguez, CPA 
Anthony Cruz, CPA Mary Letty Hernández, CPA 
Luis Quijano, CPA Iris Otero y CPA Héctor Ramos. 

Colaboración y “networking” entre los CPA

El Foro de Firmas y Practicantes celebrado el 14 y 
15 de julio de 2022 de manera híbrida fue un éxito 
con una participación de sobre 160 participantes. 
El Foro fue un excelente escenario para fomentar 
iniciativas de colaboración entre colegas. Se está 
explorando la posibilidad de realiza una alianza 
con un proveedor de nómina para un servicio con 
los CPA. como parte de las iniciativas del Comité 
de Firmas. También se estará proponiendo 
una enmienda al Reglamento para cambiar el 
nombre del Comité para incluir “Practicantes 
Independientes”. El propósito es llegar a otro 
grupo de colegas que piensan que el Comité 
solo puede estar compuesto por representantes 
de firmas grandes. Mi agradecimiento a todos los 
miembros del Comité por sus iniciativas. 

Programa de Mentoría para los CPA

Para promover la excelencia profesional de 
nuestros colegiados, el Comité de Firmas de CPA, 
continuó apoyando el Programa de Mentoría que 
está diseñado para ayudar a aquellos colegiados 
que desean iniciar una práctica de contabilidad 
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pública. El mismo consiste en una orientación 
inicial en áreas de mercadeo; facturación y cobro; 
flujo de trabajo; diseño de programa de calidad; 
y especializaciones dentro de la profesión, entre 
otros. Los mentores son CPA voluntarios miembros 
del Comité de Firmas que asisten al CPA en los 
aspectos ya mencionados de su práctica.

Durante este año fueron orientados dos colegiados. 
Agradezco a los miembros del Comité de Firmas 
y a su presidente, el CPA Néstor Kercadó, por su 
disposición. Invitamos a los colegiados que están 
iniciando su práctica de contabilidad pública a 
orientarse y aprovecharse de las bondades de 
este Programa.

II. REPRESENTACIÓN DE 
LA PROFESIÓN E IMPACTO 
SOCIOECONÓMICO

El segundo renglón de nuestro Plan Estratégico 
2021-2025, “Representación de la profesión e 
impacto socioeconómico”, incluye tres objetivos 
estratégicos:

•	 Despertar el interés de estudiantes en la 
profesión.

•	 Impulsar el emprendimiento como 
instrumento de desarrollo económico en 
Puerto Rico.

•	 Solidificar nuestro posicionamiento ante el 
gobierno, el sector privado y el público en 
general como recurso experto en finanzas 
y contabilidad.

Ayudas económicas a candidatos a CPA 

Este año el grupo de candidatos a CPA beneficiados 
del Programa de Asistencia Económica aumentó 
a 18. Esto debido a que, por primera vez, la 
Fundación del Colegio de CPA nos otorgó 10 becas 
de Surgent CPA Review que le fueron entregadas.  
El grupo recibió su orientación el 4 de agosto 
de 2022. Agradezco al Comité de Enlace con 
las Instituciones Universitarias y su presidente, 
CPA Alejandro Méndez, por la selección de los 
estudiantes y promoción de este Programa.

Programa “Haz que cuenten contigo”

Durante la Conferencia de Liderato, celebrada 
como parte de los eventos de la Convención 2021, 
se relanzó el Programa de Visitas a Instituciones 
Educativas, antes conocido como “Móntate en 
la Ola” y “Quiero ser CPA”, ahora con el nombre 
“Haz Que Cuenten Contigo”. El propósito de esta 
campaña es promover la designación entre los 
estudiantes de escuela superior y de universidad.

Como parte de esta campaña el Colegio 
participó por primera vez en ferias educativas. 
En septiembre tuvimos un exhibidor en la Feria 
Sénior 2021 que se llevó a cabo en el Centro de 
Convenciones de Puerto Rico. Continuamos en 
octubre en la feria educativa “Explora y Actívate” 
en el Coliseo Dr. Roque Nido Stella en Guayama. 
Asimismo, participamos en la feria educativa “Expo 
Avanza” que tuvo tres fechas en diferentes puntos 
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de la isla: Humacao Arena en Humacao; Ponce 
Hilton en Ponce; y en el Coliseo Juan Aubín Cruz 
en Manatí. Como parte de este evento, también 
tuvimos un exhibidor virtual al que los participantes 
tuvieron acceso durante 30 días para descargar 
material informativo. Agradezco a los miembros 
de los Capítulos de Caguas, Ponce y Área Norte 
por la colaboración en estos eventos.

Al terminar el año fiscal 2021-2022, se ofreció 
la orientación “Haz Que Cuenten Contigo” en 
32 instituciones educativas, de las cuales 18 
fueron escuelas y 14 universidades o institutos de 
educación superior. Agradezco a los 32 voluntarios 
que participaron en estas charlas.

Además, para dar por concluidas las iniciativas 
que formaron parte del año académico 2021–
2022, ofrecimos una charla especial dirigida a 
directores escolares, orientadores, consejeros y 
maestros de Contabilidad de escuela superior. 
Dicha charla se realizó en la exhibición “Cien 
años y contando: El Contador Público Autorizado 
en Puerto Rico (1922-2022)”. El propósito fue 
proveerles información sobre la profesión y aclarar 
sus dudas sobre cómo motivar a sus estudiantes 
a estudiar Contabilidad.

Enlace con Instituciones Universitarias

Por otro lado, con el apoyo del Comité de 
Enlace con las Instituciones Universitarias, se 
llevó a cabo una orientación virtual sobre las 

estrategias para el examen de CPA, con la 
participación de 196 personas. Asimismo, en el 
mes de febrero lanzamos una serie especial de 
“Martes de Números”, de cuatro podcasts y un 
Facebook Live, dirigida a estudiantes que desean 
convertirse en CPA o están en el proceso de tomar 
los exámenes para obtener su licencia. Estas 
transmisiones estuvieran dedicadas a brindar 
consejos y estrategias sobre cómo prepararse 
para tomar el examen de reválida, dar a conocer 
las ayudas y servicios que ofrece el Colegio para 
estudiantes en el proceso de convertirse en CPA, 
y qué hacer luego de tomar y pasar el examen. 
En estos episodios contamos con varios invitados 
especiales entre los que se destacan el Sr. Elías 
Colón, Executive Administrator/Licensing & Exam 
Administrator Puerto Rico Board of Accountancy 
(NASBA); y el CPA Francisco Fernández, 
presidente de la Junta de Contabilidad de Puerto 
Rico. 

Programa Juvempleo

Este año, con el apoyo del Comité de Firmas,  nos 
unimos al Programa de Desarrollo de la Juventud, 
adscrito al Departamento de Desarrollo Económico 
y Comercio. Este programa tiene como propósito 
ofrecer una alternativa a los jóvenes interesados 
en obtener una experiencia de empleo en el área 
de especialidad de sus estudios. A través de esta 
iniciativa las Firmas de CPA pueden proveer la 
primera experiencia de empleo y el Programa le 
paga al participante en un contrato de seis meses 
ó 950 horas.
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Orientación y Juramentación de Nuevos 
Colegiados

Este año pudimos realizar de manera presencial 
tanto dos orientaciones como una juramentación 
a nuevos colegiados. En esta ocasión, un grupo 
de 57 nuevos colegiados recibieron la orientación 
que se celebró en la exhibición especial que 
realizamos como parte de la celebración de los 
100 años de la profesión.

Por otro lado, luego de dos años y medio de 
no realizarse la Actividad de Bienvenida y 
Juramentación de Nuevos Colegiados, en esta 
presidencia se pudo llevar a cabo en Vivo Beach 
Club con la participación de 84 nuevos colegiados.

Apoyo a iniciativas de Empresarismo

Foro de Empresarismo

El apoyo a empresarios juega un papel muy 
importante en nuestro Plan Estratégico. Nuestro 
primer paso fue el asignar responsabilidad 
sobre la dirección y ejecución de esta iniciativa 
al Comité Especial de Asuntos No Tradicionales 
al cual se le cambió el nombre a Comité de 
Asuntos No Tradicionales y Empresarismo. Este 
Comité comenzó estructurando el primer Foro de 
Empresarismo con la participación de excelentes 
recursos en áreas de mercadeo digital, banca 
comercial, banca privada, incluyendo personal 
de Small Business Administration, del Banco 

de Desarrollo y de Invest Puerto Rico, dándole 
énfasis a las oportunidades de financiamiento 
para nuevos empresarios. El Foro fue todo un 
éxito y esperamos continuar promoviendo esta 
iniciativa. 

Además durante el evento de celebración de los 
100 años en Plaza Las Américas se organizó un 
evento de orientación sobre el Permiso Único 
para los empresarios emergentes. 

Acuerdo colaborativo con el Banco de Desarrollo 
Económico de Puerto Rico

Durante mi presidencia también le dimos 
continuidad al acuerdo colaborativo que 
establecimos en el 2021 con el Banco de 
Desarrollo Económico de Puerto Rico. Esta 
iniciativa tiene el propósito de identificar “CPA 
Mentores” voluntarios que puedan orientar 
financieramente a un grupo de empresarios 
recipientes del Community Development Block 
Grant-Disaster Recovery (CDGB-DR) que se les 
fue otorgado bajo el programa de Small Business 
Financing (SBF). De igual manera, se les estará 
ofreciendo cursos dirigidos al mejoramiento de 
sus finanzas. Las charlas ofrecidas este año 
fueron: Cumplimiento Contributivo para las 
PyMEs; Introducción al Derecho Laboral para 
las PyMEs; y el Permiso Único, esta última se 
celebró como parte de la exhibición en Plaza Las 
Américas por la celebración de los 100 años de 
la profesión en Puerto Rico.
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Apoyo a agro empresarios

Este año por primera vez celebramos la 
Conferencia de Agricultura de manera presencial 
en el Hilton Ponce Golf & Casino Resort. La 
Conferencia, dirigida a agricultores y CPA que 
les asesoran, contó con la participación de 
Bárbara I. Rivera Chinea, directora del Programa 
“Re-Grow” Puerto Rico Agricultura Urbana y 
Rural del Fideicomiso para Ciencia, Tecnología 
e Investigación de Puerto Rico; y Ramón Acosta, 
ejecutivo de cuentas sénior del Banco de 
Desarrollo Económico para Puerto Rico (BDE); 
entre otros.

Durante mi presidencia también por primera vez 
nos reunimos con el secretario del Departamento 
de Agricultura, Hon. Ramón González Beiró, 
para auscultar oportunidades de apoyo. Como 
resultado de nuestra reunión acordamos realizar 
una presentación para capacitar a los Directores 
de las Regiones del Departamento y otras 
figuras claves de la Dependencia en el tema del 
Agricultor Bonafide. Esto incluiría: cómo solicitar 
los beneficios, puntos importantes de la solicitud, 
maneras de hacer negocios y cumplimiento 
contributivo. Al momento de redactar este 
Informe, estamos a la espera de los comentarios 
del Departamento para programar el evento. Mi 
agradecimiento a los CPA y agro empresarios, 

CPA Axel A. Ramírez, CPA Jerome J. O’neill y CPA 
Elisamuel Rivera por su apoyo en esta iniciativa. 

Apoyo al sector femenino

El 8 de marzo de 2022 en celebración del Día de la 
Mujer se llevó a cabo desde las instalaciones del 
Colegio un conversatorio virtual lidereado por la 
entonces Procuradora de la Mujeres, Lcda. Lersy 
Boria. A este evento el Colegio se unió a través 
del Comité de Diversidad e Inclusión y contamos 
con la participación de la CPA Cecilia Colón y 
CPA Rosa Rodríguez, ambas expresidentas del 
Colegio.

El miércoles, 10 de agosto de 2022 participamos del 
Primer Estudio de la mujer trabajadora lidereado 
por la Sra. Frances Ríos, CEO de la organización 
“Woman Who Lead”. La misma se llevó a cabo en 
el Departamento del Trabajo con la participación 
de el Secretario del Trabajo y la Sra. Caridad 
Pierluisi en representacion del Gobernador. Nos 
pusimos a la disposición para colaborar con este 
estudio que servirá para apoyar causas futuras en 
favor de la equidad.

Posicionamiento ante el Gobierno

El Colegio de CPA siempre ha estado activamente 
colaborando con el Gobierno de Puerto Rico y sus 
distintas agencias en proyectos e iniciativas que 
promuevan el desarrollo socioeconómico de la isla 
y legislación que impacte nuestra profesión. En las 
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circunstancias por las que estamos atravesando 
debido a la crisis económica producto de los 
distintos sucesos que ya conocemos, el Colegio 
ha jugado un papel colaborativo sumamente 
activo y este año no ha sido la excepción. 
Comenzamos en nuestra Asamblea del 2021 
aprobando la Resolución #2 dirigida a promover 
la simplificación del sistema contributivo, entre 
otras cosas. Durante la Convención del pasado 
año en el conversatorio con el gobernador, Hon. 
Pedro Pierluisi, lo emplazamos a trabajar por la 
simplificación del sistema contributivo. Justamente 
el 7 de octubre de 2021 el Gobernador firmó la 
Orden Ejecutiva Núm. 2021-072 que creó el Grupo 
Asesor del Gobernador para simplificar y mejorar 
el sistema contributivo en Puerto Rico lidereado 
por el secretario del Departamento de Hacienda y 
compuesto por representantes del Gobierno y del 
sector privado, incluyendo al Colegio de CPA. Al 
Grupo Asesor se le asignó la responsabilidad de 
realizar estudios y emitir recomendaciones sobre 
legislación o medidas dirigidas a promover un 
sistema impositivo más justo, equitativo y eficiente 
en Puerto Rico. Como representante del Colegio, 
nombré el CPA Rolando López, expresidente del 
Colegio y presidente del Comité Sobre Política 
Pública y este servidor como presidente del Colegio. 
El Grupo Asesor fue dividido en dos subgrupos de 
trabajo, representantes del sector gubernamental 
y representantes del sector privado. Es importante 
destacar que el Colegio fue designado por 
el secretario del Departamento de Hacienda 
como responsable de liderear las iniciativas del 
subgrupo del Sector Privado. Durante la primera 
mitad del 2022 estuvimos trabajando arduamente 
en desarrollar las recomendaciones del Sector 
Privado y alinearlas con las recomendaciones del 
Sector Público. Finalmente, el informe preliminar 
con las recomendaciones y propuestas de ambos 
sectores fue presentado al Gobernador el 6 de 

mayo de 2022. Entendemos que el Grupo Asesor 
continuará los trabajos próximamente para dar 
paso al insumo final del ejecutivo en cuanto a 
acciones a tomar. Le agradezco al CPA Rolando 
López su compromiso y colaboración, al igual 
que a los otros colegas que también se fueron 
uniendo al proceso para presentar nuestras 
recomendaciones.

Reuniones oficiales Gobierno de Puerto Rico 

Para continuar solidificando nuestro 
posicionamiento ante el gobierno, durante mi 
presidencia he sostenido sobre 25 reuniones 
con distintos representantes del gobierno estatal 
y federal. En los encuentros, que fueron en su 
mayoría de forma presencial, dialogamos sobre 
las propuestas para el desarrollo económico 
de Puerto Rico, presentamos inquietudes y 
preocupaciones de nuestros colegiados, le 
compartimos las Resoluciones aprobadas en la 
pasada Asamblea Anual y discutimos asuntos de 
interés para nuestra profesión. En las reuniones 
también nos pusimos a disposición para ofrecer 
apoyo en los diversos temas de competencia 
de los CPA. Logramos alianzas de colaboración 
con varias agencias como AAFAF, CRIM, el 
Departamento del Trabajo, la Corporación del 
Fondo del Seguro del Estado, el Departamento 
de Agricultura, y el Departamento de Corrección, 
entre otras. Agradezco a todos los colegas que 
me acompañaron en estas reuniones.
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Entre los representantes gubernamentales con 
los que me reuní están: Hon. Pedro Pierluisi, 
gobernador de Puerto Rico; Hon. Jenniffer 
González, Comisionada Residente; Hon. Omar 
Marrero, secretario del Departamento de Estado; 
Hon. Francisco Parés, secretario del Departamento 
de Hacienda; Hon. José Luis Dalmau, presidente 
del Senado; Hon. Juan Zaragoza, presidente 
de la Comisión de Hacienda del Senado; Hon. 
Rafael “Tatito” Hernández, presidente de la 
Cámara de Representantes; Hon. Jesús Santa, 
presidente de la Comisión de Hacienda de la 
Cámara de Representantes; Hon. Manuel Cidre, 
secretario del Departamento de Desarrollo 
Económico y Comercio; Hon. Carlos Rivera 
Santiago, secretario del Departamento de Trabajo 
y Recursos Humanos; Hon. Luis J. Hernández 
Ortiz, presidente de la Asociación de Alcaldes de 
Puerto Rico; Hon. Gabriel Hernández, presidente 
de la Federación de Alcaldes de Puerto Rico; 
Hon. Luis Irizarry Pabón, alcalde de Ponce; Hon. 
Wanda Soto, senadora del Distrito de Humacao; 
Sr. Luis Alemañy González, presidente del Banco 
Desarrollo Económico; Ing. Manuel Laboy, director 
ejecutivo de la Oficina Central de Recuperación, 
Reconstrucción y Resiliencia; Hon. Ramón 
González Beiró, secretario del Departamento de 
Agricultura; el Sr. Reinaldo Paniagua Látimer, 
director ejecutivo del Centro de Recaudaciones 

de Ingresos Municipales (CRIM); Sr. Jesús. M. 
Rodríguez Rosa, administrador de la Corporación 
del Fondo del Seguro del Estado; Lcda. Karla 
Mercado Rivera, administradora y principal oficial 
de compras de la Administración de Servicios 
Generales de Puerto Rico; Lcdo. Alexander Adams 
Vega, designado comisionado de Seguros; Lcda. 
Natalia I. Zequeira, comisionada de Instituciones 
Financieras; Sra. Mabel Jiménez Miranda, 
presidenta ejecutiva interina de COSSEC; Sra. 
Natalie Jaresko, directora ejecutiva de la Junta 
de Control Fiscal; Sra. Rossi Acosta, directora de 
la Comisión de Cine de Puerto Rico; y Sr. Edwin 
Lebrón, director de finanzas del municipio de 
Carolina.

Educación Financiera

Desde los comienzos de mi preparación para la 
presidencia me tracé como uno de mis objetivos 
principales atender el tema de la educación 
financiera en nuestra población. Durante la 
pasada Asamblea presentamos la Resolución #1: 
“Impulsar medidas para la educación financiera 
en nuestra población y muy particular entre los 
jóvenes”, la cual fue debidamente aprobada por 
nuestra matrícula. En línea con este mandato, 
durante mi presidencia le he dado particular 
énfasis a este tema. Comencé mi gestión 
publicando varias columnas de opinión en prensa 
sobre la necesidad de educación financiera en 
nuestra población. Las columnas fueron tema 
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de conversación para varios analistas y fui 
entrevistado en varios programas de televisión y 
radio; despertando así el interés en el tema. 

Como parte de las gestiones realizadas, durante este 
año sostuve varias reuniones con representantes 
gubernamentales con los que normalmente no 
coordinamos encuentros. Comenzamos nuestra 
gestión presentándole nuestra iniciativa al 
gobernador de Puerto Rico, Hon. Pedro Pierluisi, 
y al secretario del Departamento de Estado y 
director de AAFAF, Hon. Omar Marrero, ambos 
nos expresaron total apoyo a nuestra iniciativa y se 
comprometieron a darle seguimiento a la misma. 
Subsiguientemente, continuamos nuestra gestión 
reuniéndonos con el Hon. Eliezer Ramos Parés, 
secretario del Departamento de Educación, para 
hablar sobre la Ley 19 de 2018 que específica 
el insertar la educación financiera dentro del 
currículo escolar. Nuestra gestión apoyada por 
la Resolución aprobada en la Asamblea fue 
diseminada y discutida en todas las reuniones 
protocolares que sostuvimos con los ejecutivos 
de las distintas agencias, legisladores y ejecutivos 
municipales.

Una de las gestiones de mayor impacto surge 
de nuestra reunión con la Hon. Ana I. Escobar, 
secretaria del Departamento de Corrección y 
Rehabilitación, a quien presentamos la iniciativa 
de ofrecer charlas sobre educación financiera a 
personas confinadas en vías de salir a la libre 
comunidad. Para iniciar nos solicitaron que como 

plan piloto ofreciéramos la charla a los Oficiales 
de Custodia en su semana. La primera charla 
titulada “Una mirada a mis finanzas” se ofreció el 
4 de mayo en las instituciones de Ponce 1000, 
Sabana Hoyos 728 y el Centro Detención del 
Oeste. El 12 de julio ofrecimos la segunda charla 
en la institución correccional 501 de Bayamón y 
el 10 de agosto la tercera será para confinadas 
de la institución Ponce 500. Culminaremos 
las charlas durante mi presidencia el 23 de 
agosto en el centro correccional de Bayamón. 
Agradezco a la CPA Carmen Candelaria, CPA 
Yolanda Varela y CPA Daniel González Maisonet, 
presidenta y copresidentes de los Comités de 
Diversidad e Inclusión y Planificación Financiera, 
respectivamente, por su compromiso con esta 
iniciativa. Asimismo, doy las gracias a los Capítulos 
y otros colegas que se unieron a esta iniciativa. 
Esperamos poder continuar con estos esfuerzos. 

Por último, se logró despertar el interés en la 
legislatura sobre el tema por lo cual se radicó el 
Proyecto de la Cámara 345 que establece la Ley 
de Capacitación y Planificación para la seguridad 
financiera y de la fuerza laboral en Puerto Rico. 
Fuimos participes de este proyecto y depuse en 
las Vistas sobre el mismo. 

Reuniones oficiales con el Gobierno Federal

Washington

Comenzando nuestra presidencia, en septiembre 
de 2021, en un esfuerzo conjunto con la Cámara 
de Comercio y en representación del Sector 
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Privado, visitamos la Capital Federal para 
reunirnos con varios representantes del Congreso 
y otros oficiales. El propósito era presentar una 
posición alineada en términos de evaluar los 
méritos de la propuesta del Comité de Medios y 
Arbitrios de la Cámara Federal con respecto al 
Crédito por Trabajo y el pareo en Seguro Social 
Suplementario. Nos concentramos en identificar 
puntos que se podrían mejorar para que la 
propuesta fuese más atractiva para Puerto Rico. 
En este esfuerzo me acompañó la CPA Denisse 
Flores, presidenta del Comité de Enlace con la 
Manufactura. 

Como parte de ese esfuerzo nos reunimos con la 
Sra. Carmen Feliciano, directora ejecutiva de la 
Administración de Asuntos Federales de Puerto 
Rico, para presentarle la posición del sector 
privado. También me reuní con el senador Ron 
Johnson del Estado de Wisconsin, presidente del 
Comité de “Homeland Security and Government 
Affairs”, para dialogar sobre la propuesta antes 
mencionada. Asimismo, tuve un encuentro con 
el Sr. Pete Sepp, presidente del National Tax 
Payer Union, quien también está muy pendiente 
al Proyecto. Se abogó por su colaboración para 
apoyar medidas contributivas que beneficien a 
la isla; todos mostraron mucha receptividad.  Por 
último, participamos de una reunión conjunta 
entre el senador Jimmy Gómez, representante 
del Estado de California y miembro del Comité 
de Medios y Arbitrios, y varios miembros de la 

delegación de la rama legislativa de Puerto Rico 
donde se presentó una recomendación alineada 
entre el Gobierno y el Sector Privado. 

Como parte de la misma iniciativa nos reunimos en 
la Capital Federal con la comisionada residente, 
Hon. Jenniffer González, y con el exgobernador, 
Hon. Luis Fortuño. En el encuentro se repasaron 
los resultados de las reuniones sostenidas con los 
Congresistas donde discutimos los temas de la 
paridad de fondos, el crédito federal del Trabajo 
y el Reshoring y el GILTI; esto con el propósito 
de que estuvieran informados, a la vez que le 
solicitamos que le dieran seguimiento. 

Servicio de Rentas Internas Federal (IRS, por sus 
siglas en inglés)

Durante el año, y particularmente durante la 
época contributiva, sostuvimos varias reuniones 
con personal del Servicio de Rentas Internas 
(IRS, por sus siglas en inglés) para alinearnos 
en un esfuerzo conjunto para apoyar el programa 
VITA y promocionar el Crédito Contributivo por 
Dependiente (Child Tax Credit). Durante este 
esfuerzo fortalecimos nuestra relación con la 
agencia a nivel local. 

Recientemente, fuimos invitados a reunirnos con 
el Sr. Charles Rettig, comisionado del IRS, quien 
estuvo por primera vez de visita en Puerto Rico. 
Una reunión muy productiva donde como parte 
de la discusión solicitaron nuestro apoyo en el 
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reclutamiento de aproximadamente 1,300 plazas 
que estarán disponibles durante los próximos tres 
años. Esta reunión fue crucial en el fortalecimiento 
de nuestra relación con esta Agencia Federal, 
tanto a nivel local como nacional. Nos pusimos a 
la disposición de la Agencia para apoyarlos en lo 
que fuese necesario. 

Todas estas iniciativas y reuniones con el sector 
gubernamental tanto a nivel local como federal 
han rendido frutos en el fortalecimiento de nuestra 
imagen y posicionamiento con estas agencias. 
A través de ella hemos recibido solicitudes de 
las distintas entidades gubernamentales para 
participar en el proceso de recomendaciones y 
pruebas a las nuevas plataformas digitales que 
el Gobierno estaba por lanzar o actualizado. 
Hemos fortalecido nuestras alianzas con el sector 
gubernamental y más importante aún que cuenten 
con el Colegio de CPA de forma proactiva en 
todas sus iniciativas donde nuestro peritaje sea 
requerido. 

Por ejemplo, el 14 de diciembre de 2021 cerca 
de 40 colegas, incluyendo dos representantes 
de cada Capítulo, participaron en las pruebas 
que el Departamento de Hacienda realizó sobre 
los cambios en diseño y actualizaciones a ser 
implementados en el Sistema Unificado de 
Rentas Internas (SURI). Fue una oportunidad 
única para levantar dudas y traer a la atención del 
Departamento nuestras preocupaciones con el 
sistema.

El 3 de febrero de 2022 nos reunimos con personal 
de AAFAF como preámbulo a una iniciativa de 
colaboración para ofrecer a nuestros colegiados 
entrenamiento en el manejo y monitoreo de 
fondos federales. Esta iniciativa se encuentra en 
desarrollo y esperamos se pueda concretar en el 
próximo año fiscal.

Asimismo, el 31 de marzo de 2022 miembros de 
la Junta de Gobierno y otros colegas acudieron a 
la Oficina Regional de la Corporación del Fondo 
del Seguro del Estado en Bayamón para asistir en 
el proceso de validación de la nueva plataforma 
digital para el manejo de pólizas que fue lanzado 
este año. Eventualmente tuvimos varias reuniones 
con el equipo de trabajo del Administrador, lo que 
culminó con la realización el 14 de junio de 2022 
del evento de “Certificación de Manejo de Cuentas 
Online”. El propósito de la actividad fue que 
nuestra matricula se actualizara en los procesos 
de la agencia. Este evento luego se replicó en los 
siete capítulos del Colegio ubicados en Puerto 
Rico.

El 12 de abril de 2022 varios CPA voluntarios, 
representantes de firmas grandes, medianas y 
practicantes independiente, se reunieron con el 
CPA Miguel Fonseca, consultor del CRIM, para 
coordinar un ejercicio de pruebas que estuvimos 
realizando a la nueva plataforma digital del 
CRIM a implementarse para el próximo ciclo 
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contributivo. Como parte de esta iniciativa, el 26 
de abril se transmitió un episodio de Martes de 
Números por Facebook Live donde se discutieron 
los desarrollos de la Planilla de Propiedad Mueble 
y se aclararon dudas sobre la plataforma digital 
CRIM 360. En esa ocasión nos acompañaron el 
Sr. Reinaldo Paniagua Látimer, director ejecutivo 
del CRIM; el Ing. Pedro Ortiz, director de la Oficina 
de Servicios Administrativos y gerente proyectos 
tecnológicos; el Ing. Orlando Otero, asesor y 
consultor en Tecnología; el Sr. Javier García, 
subdirector de Servicios Operacionales; y el CPA 
Miguel A Fonseca Crespo, asesor del CRIM. 
Desafortunadamente, por problemas internos 
en el CRIM aún no ha podido ser implementada 
según planificado por problemas de programación, 
por eso nos hemos visto en la obligación de 
solicitar al CRIM varias prórrogas en el proceso y 
reclamar una pronta solución a los problemas de 
programación.

Agradezco inmensamente a todos los colegas que 
estuvieron disponibles para participar en estos 
procesos de validación de las nuevas plataformas 
de las agencias gubernamentales. ¡Juntos 
estamos “Creando el Cambio y Fortaleciendo el 
Mañana”!

Proyectos de Legislación

Una vez más tuvimos una activa participación en 
muchos proyectos legislativos de asuntos fiscales 
y financieros de nuestra isla. Al momento de la 
redacción de este informe, habíamos ofrecido 
nuestros comentarios en 18 proyectos de ley y 
depusimos en la legislatura en varios de ellos.

Entre estas ponencias debo destacar varios 
proyectos sobre los cuales estuve personalmente 
deponiendo en la legislatura como el Proyecto 
de la Cámara 1356 que tenía el propósito de 
establecer la “Ley para Facilitar la Implementación 
del Trabajo a Distancia en la Empresa Privada y 
Convertir a Puerto Rico en el Centro Digital de 
las Américas”. Nuestros comentarios estuvieron 
dirigidos que, a pesar de que la medida pretendía 
tener una intención loable, la redacción no 
lograba atender los objetivos que persigue, por 
lo que no recomendábamos que se continuara 
con su trámite legislativo sin considerar nuestras 
recomendaciones. Finalmente acogieron parte de 
nuestros reclamos como la eliminación de la tasa 
preferencial del 4% y la medida fue incluida como 
parte de la Ley 52. 

Otros Proyectos de la Cámara importantes 
fueron el 1345 y el 1367. Estos proyectos se 
discutieron en conjunto y pretendían sustituir el 
arbitrio impuesto por la Ley 154-2010 sobre las 
ventas de las corporaciones foráneas en Puerto 
Rico, lo cual genera alrededor de $2 mil millones 
anuales. Estuvimos deponiendo sobre el mismo 
y se presentaron nuestras recomendaciones 
puntuales las cuales estaban alineadas con las 
de otras organizaciones, como la Asociación de 
Industriales y PIA. Nuestros comentarios generales 
se apoyaron en que se analizaran los beneficios 
para los puertorriqueños y en la importancia de 



21

auscultar las alternativas que tiene el gobierno de 
Puerto Rico. Finalmente, la medida fue aprobada 
e implementada a través de la recién aprobada 
Ley 52. 

Otro de los proyectos relevantes sobre el cual 
defendimos nuestra ponencia ante la Cámara 
de Representantes fue el Proyecto de la Cámara 
345 que establece la Ley de Capacitación y 
Planificación para la seguridad financiera y de 
la fuerza laboral en Puerto Rico. Estaremos 
monitoreando la aprobación final del mismo en el 
Senado. 

Si vamos a los Proyectos del Senado, debemos 
destacar el 684 que proponía enmiendas a la Ley 
22 de 2012 conocida como “Ley para Incentivar 
el Traslado de Individuos inversionistas a Puerto 
Rico” y que luego pasó a formar parte de la Ley 
60 de 2019. 

Agradezco a los Comités de Legislación y 
Asuntos Contributivos por el excelente trabajo en 
la preparación y redacción de estas ponencias. 
Agradezco a la CPA Iris Otero y al CPA Juan 
Acosta Reboyras, copresidentes del Comité de 
Legislación, y al CPA Kenneth Rivera y al CPA 
Felipe Rodríguez, copresidentes del Comité de 
Asuntos Contributivos, por el tiempo dedicado a 
la evaluación de todos estos proyectos. Pueden 
acceder a cada una de estas ponencias en nuestra 
página web www.colegiocpa.com en la sección de 
“Asuntos Legislativos”.

Defensa de la Profesión

Como institución no claudicamos en nuestro 
compromiso de defender la profesión detectando 
aquellas personas que están violando la Ley de 
Contabilidad Pública realizando trabajos que sólo 
pueden hacer los CPA. Durante el año fiscal 2021-
2022, se recibió un caso. En este se emitió una 
multa de $1,000, la cual fue pagada a favor del 
Colegio.

Colegiación compulsoria

Como es de conocimiento público, el 11 de 
noviembre de 2019, se radicó ante el Tribunal 
de Primera Instancia una demanda en contra del 
Colegio de Contadores Públicos Autorizados de 
Puerto Rico, la Junta de Contabilidad y el Gobierno 
de Puerto Rico solicitando que se decrete la 
inconstitucionalidad de la colegiación compulsoria 
de los contadores públicos autorizados establecida 
por la Ley Núm. 75-1973, según enmendada. 

Actualmente, el caso se encuentra en el Supremo, 
en espera del trámite correspondiente. El Colegio 
sometió un escrito de apelación al Tribunal 
Supremo el 3 de marzo de 2022 el cual fue acogido 
el 27 de mayo de 2022. No será hasta que los 
trámites ante el Tribunal Supremo concluyan que 
la Sentencia advendrá final y firme.

Adviértase que en este caso no se ha emitido 
“injuction” alguno para impedir la aplicación u 
observancia de una ley de la Asamblea Legislativa 
de Puerto Rico durante el trámite del proceso, por 
lo que la Sentencia no surtirá efecto hasta que la 
misma sea final, firme, inapelable e irrevisable. 
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Por otro lado, el efecto de cualquier orden sólo 
tendría vigor en el caso específico ante el tribunal 
y entre las partes.

Presencia en organizaciones de relevancia

El Colegio de CPA continúa con su firme propósito 
de promover el desarrollo socioeconómico de la 
isla y la calidad de nuestra profesión. Por eso, año 
tras año mantenemos una activa participación 
en organizaciones tanto a nivel nacional como 
internacional.

Sector Privado

Como parte de la Junta de Directores de la Cámara 
de Comercio, como Asociación Afiliada, este año 
me propuse jugar un rol más activo participando 
regularmente de sus reuniones e iniciativas con 
el objetivo de fortalecer nuestra relación con la 
Cámara y sus socios empresarios. Durante el 
año hemos tenido una participación muy activa 
en iniciativas que buscan mantener el desarrollo 
económico de Puerto Rico. Con esto en mente, 
durante el mes de septiembre nuestro Comité de 
Asuntos Contributivos, la Cámara de Comercio y 
la Asociación de Industriales se estuvo reuniendo 
para evaluar la legislación federal propuesta en 
el proyecto de reconciliación que otorga ciertos 
créditos para promover la inversión en los 
territorios de Estados Unidos. Además, tuvimos 
reuniones con la legislatura para brindarle nuestros 
comentarios respecto a la propuesta. 

También en el mes de septiembre nos unimos a 
un grupo del Sector Privado, organizado por la 
Cámara de Comercio, para realizar un esfuerzo 
en conjunto para visitar varios congresistas en 
Washington y exponerle nuestros comentarios 
sobre la propuesta del “Crédito por Empleo”, que 
se encontraba para aprobación en el Comité de 
Medios y Arbitrios de la Cámara Federal y sobre el 
pareo en el Seguro Social Suplementario, según 
les comenté anteriormente.

Iniciativa Plan de País

Del mismo modo hemos trabajado en fortalecer 
nuestras relaciones con la Asociación de 
Industriales, PIA, Foundation for Puerto Rico, 
Hecho en Puerto Rico, Invest PR y otras. Como 
fruto de este esfuerzo el 9 de febrero de 2022 
fuimos invitados a participar de la iniciativa “Plan 
de País” que reúne representantes del ámbito 
empresarial, académico y gubernamental. Este 
evento fue organizado por la Asociación de 
Industriales y lidereada por “The Foundation 
Global Group”. La misma va dirigida a organizar 
un grupo multisectorial que podamos hacernos 
cargo de producir un plan de desarrollo económico 
para Puerto Rico con estrategias a corto, mediano 
y largo plazo, y ser presentadas el Gobierno. 

Durante el año se han realizado cerca de seis 
reuniones en las que he participado junto a 
nuestro director ejecutivo, CPA Jaime Sanabria. 
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A la iniciativa se unió el Departamento de 
Desarrollo Económico de Puerto Rico, con 
quienes se desarrolló la propuesta de desarrollo 
económico conocida como “PROPOSITO”, la 
cual fue presentada al gobernador y a la prensa. 
Actualmente, nos encontramos en pleno desarrollo 
de las estrategias para materializar el concepto y 
desarrollar estrategias para su implementación. 
Esperamos continuar contribuyendo con esta 
iniciativa. 

Asesores Financieros Comunitarios

Desde la fundación de Asesores Financieros 
Comunitarios (AFC) en el 2007, el Colegio ha 
estado comprometido en colaborar con esta 
entidad sin fines de lucro. Un año más hemos 
impulsado a nuestros colegiados a unirse al grupo 
de voluntarios de esta entidad.

También apoyamos a AFC, en la búsqueda de 
CPA voluntarios que estuvieran disponibles para 
ayudar a las familias a solicitar el Child Tax Credit 
y realizar el servicio de radicación de la planilla 
libre de costo. Esto a solicitud del Instituto del 
Desarrollo de la Juventud, quienes tienen como 
meta que todos los niños, niñas y jóvenes tengan 
las oportunidades para desarrollar su potencial 
y vivan en familias con seguridad económica. 
Esta entidad realizó una campaña agresiva para 
que las familias que se pudieran beneficiar así lo 
hicieran.

Instituto Americano de CPA

Una de las relaciones que más hemos desarrollado 
a través de los años es con el Instituto Americano 
de CPA (AICPA, por sus siglas en inglés). Este 
año junto al director ejecutivo participé en varios 
de los eventos virtuales que realizaron. 

En el mes de mayo de 2022 la CPA Aixa González, 
presidenta electa del Colegio de CPA y a quien 

agradezco que nos haya representado, estuvo 
de manera presencial en el Incoming Council 
Members’ Briefing celebrado en Austin, Texas. 
Este año en nuestra Convención logramos contar 
con la participación del CPA Anoop N. Mehta, 
presidente del AICPA. Esperamos que el próximo 
año podamos continuar afianzando estos lazos.

Asociación Interamericana de Contabilidad

El 20 y 21 de octubre de 2021 estuvimos 
participando virtualmente en los eventos de 
la XXXIV Conferencia Interamericana de 
Contabilidad de la Asociación Interamericana 
de Contabilidad (AIC). El primer día, el CPA 
Jaime Sanabria, director ejecutivo del Colegio, 
me representó en la reunión de la Junta de 
Presidentes. Al día siguiente, participé de la Junta 
de Gobierno de la AIC donde se discutió su Plan 
Estratégico. En esta reunión también estuvo el 
CPA Pedro González Cerrud, director nacional de 
la organización.

Fundación del Colegio de CPA

Como mencioné anteriormente, durante este año 
seguimos promoviendo los estudios realizados por 
la Fundación del Colegio de CPA (FCCPA) y que 
se mantienen vigentes. Como parte de nuestra 
iniciativa en el área de educación financiera, 
llegamos a un acuerdo con la Fundación para 
encomendarle un estudio sobre Retiro Seguro en 
Puerto Rico que sirva de marco de referencia para 
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iniciativas de planificación financiera en el área 
de retiro, el cual fue debidamente presentado y 
aprobado por la Junta de la Fundación. Estuvimos 
activamente participando del proceso de obtención 
de propuestas a varias firmas de economistas y 
próximamente se estarán reuniendo con la firma 
seleccionada. Esperamos que el estudio se pueda 
completar en el término de 2022-2023.   

Presencia en los medios

Al momento de redactar este Informe Anual, la 
presencia en los medios de mi presidencia fue 
muy activa y mayor en comparación con años 
anteriores logrando realzar nuestra imagen y la 
importancia de nuestra profesión en el ámbito 
socioeconómico de Puerto Rico. Tuvimos una 
presencia en los medios en 372 ocasiones 
durante el año; ya sea en entrevistas, columnas 
de opinión, comunicados de prensa, reseñas de 
eventos, entre otros. Esas 372 participaciones en 
los medios se desglosan de la siguiente manera: 
115 en periódicos nacionales, 48 en periódicos 
regionales, 59 en medios cibernéticos, 61 en 
televisión y 50 en radio.

Campaña de Orientación Contributiva a la 
Comunidad

Este año la Campaña de Orientación Contributiva 
se extendió hasta el 25 de abril y como en años 
anteriores tuvimos una excelente cobertura en 
la prensa. En total realizamos 96 intervenciones 
relacionadas a temas contributivos. Estás se 
distribuyen de la siguiente manera: 32 entrevistas 
en televisión (Noticentro Al Amanecer por WAPA, 
Las Noticias a las 12 por Teleonce, Noticias 13 
por el Canal 13, ABC News Extra por ABC Puerto 
Rico; Mega Tv y WIPR); 20 intervenciones en 
radio (Hoy en las Noticias por Radio Universidad; 
Desayunando por WABA, Damaris Suárez Ahora 
por Radio Isla, La Juntilla 50+ por Radio Isla; Radio 
Victoria 840); 18 participaciones en prensa escrita, 
incluyendo artículos y entrevistas (El Nuevo Día, 
El Vocero y Sin Comillas); y 20 cápsulas para el 
periódico Metro, que incluyen 10 impresas y 10 
vídeos. Agradezco a los copresidentes del Comité 
de Asuntos Contributivos, CPA Kenneth Rivera y 
CPA Felipe Rodríguez, por el excelente trabajo 
realizado Extiendo mi agradecimiento a los 30 
voluntarios que se unieron este año a esta exitosa 
campaña.

También volvimos con nuestra temporada 
contributiva de Facebook Live, que en esta 
ocasión realizamos seis. En la primera transmisión 
hablamos de los cambios en las planillas y tuvimos 
de invitado especial al Hon. Francisco Parés, 
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secretario del Departamento de Hacienda. En la 
segunda transmisión aclararemos dudas sobre 
el Sistema Unificado de Rentas Internas (SURI) 
con Johanna Rohena, gerente de Proyecto 
SURI del Departamento de Hacienda; y la Lcda. 
Sara Vázquez, experta contributiva de SURI del 
Departamento de Hacienda. Asimismo, tuvimos 
una transmisión sobre el Child Tax Credit donde 
contamos con la participación especial de la Sra. 
Yanira Morales, Senior Tax Consultant del IRS. 
Doy las gracias a estos invitados especiales que 
estuvieron disponibles para acompañarnos

Por otro lado, tuvimos un ciclo contributivo un 
poco turbulento debido a distintas situaciones 
tanto de sistemas como de procesos en el 
Departamento de Hacienda (DH) y el CRIM 
que están impactando a nuestra matrícula en el 
descargue de su responsabilidad con sus clientes. 
Luego de numerosas reuniones e interacciones 
con el DH el lunes, 9 de mayo enviamos una 
carta al Hon. Francisco Parés Alicea reclamando 
se atendieran estas situaciones a la brevedad 
posible y particularmente el tema de las cartas de 
embargo emitidas sin el debido proceso de Ley. 
Dicha comunicación fue reseñada en los medios 
de comunicación y personalmente fui entrevistado 
por la prensa al respecto. Esto al menos genero 
una reacción inicial por parte del DH y provocó 
reuniones subsiguientes para atender el asunto. 
Continuaremos con nuestro esfuerzo hasta tanto 
estos asuntos se normalicen. 

El CRIM es otra agencia que nos ha tomado mucho 
tiempo y esfuerzo debido a los problemas de 
programación de la nueva plataforma los cuales al 
redactar este Informe no están totalmente resueltos; 
a pesar de nuestros esfuerzos preventivos con la 
nueva plataforma según mencione anteriormente. 
Con la ayuda de los copresidentes del Comité 
de Asuntos Contributivo nos hemos mantenido 
constantemente reportando los errores que nos 
refiere nuestra matrícula. 

De igual forma, hemos sostenido innumerables 
reuniones tanto con el personal técnico del CRIM 
como con su director ejecutivo y monitoreando 
la resolución de las situaciones referidas. A 
pesar de que se han resuelto muchas de las 
situaciones aún quedan bastantes por resolver 
las cuales seguramente resultarán en reclamos 
por parte del CRIM que en su momento habrá que 
atender. Como resultado de todas estas gestiones 
hemos logrado que el CRIM nos otorgará dos 
prórrogas una en mayo y otra en agosto, aún así 
los problemas no han sido resueltos del todo. 
Continuaremos con nuestro esfuerzo hasta tanto 
estos asuntos se normalicen. Tengan la certeza 
que hemos puesto y continuaremos poniendo 
todo nuestro esfuerzo y empeño para mejorar 
este proceso de radicaciones durante el ciclo 
contributivo. El domingo, 13 de agosto de 2022 
emitimos un comunicado de prensa denunciando 
la situación con el CRIM lo cual fue reseñado por 
todos los medios.
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Página web

Seguimos fortaleciendo nuestro contenido en 
nuestra página web como medio efectivo para 
fortalecer la comunicación con nuestros colegiados 
y la comunicad en general. Este año fiscal, es decir 
del 1 de junio de 2021 al 31 de mayo de 2022, 
la página web tuvo un total de 701,958 visitas. 
Las secciones más accedidas fueron: Mi Perfil, 
Calendario de eventos, Educación Continuada y 
Avisos de la Presidencia. 

Este año se reorganizó la sección sobre los 
Programas de Visitas y Orientación a Instituciones 
Educativas, ahora bajo el nombre “Haz que 
cuenten contigo”, tal y como se conoce al 
programa actualmente. También creamos una 
sección con motivo de la celebración de los 100 
años de la profesión donde incluimos entrevistas 
a diferentes colegas que se han destacado a lo 
largo de nuestra historia, y el libro “Cien años y 
contando... El Contador Público Autorizado en 
Puerto Rico (1922-2022)”.

Asimismo, se actualizaron algunas herramientas 
de la sección Mi Perfil; y el acceso a los webinars 
y a los materiales. Todo esto ha ayudado a que 
nuestros colegiados puedan interactuar con 
nuestra página de manera más sencilla y efectiva.

Redes sociales

Las redes sociales del Colegio se utilizan 
como un instrumento o herramienta que aporta 
positivamente a la imagen de este, a través de 
la interacción con los colegiados y el público en 
general. De acuerdo con los avances tecnológicos, 
se pretende estar actualizados utilizando los 
medios sociales de manera efectiva y contenido 
relevante para nuestros colegiados y el público 
que nos sigue. Actualmente tenemos presencial 
en Facebook, Instagram, LinkedIn y Twitter. 

El año pasado se comenzó a publicar con mayor 
regularidad la promoción de eventos educativos 
que ofrece el Colegio, reuniones de comités, 
eventos de interés para los colegiados y público 
en general, entre otros; esto con el objetivo es 
aumentar el reconocimiento y la proyección 
pública. 

Al comenzar este nuevo año fiscal 2021-2022, 
en la red social Facebook contábamos con 14, 
375 seguidores y durante estos doce meses se 
unieron 2,187 personas, para un total de 16, 562 
seguidores. Esto representa un aumento de un 
15%. El alcance de la página fue de 1,013,653 y se 
realizaron 1,503 publicaciones. Además, durante 
el año, también se integró el uso de stories. 
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Por su parte, 103 personas se unieron a la 
cuenta de Twitter. El año fiscal comenzó con 
2,316 seguidores y culminó con 2,419, lo que 
representa un incremento de un 4%. Se tuiteó en 
1,462 ocasiones. Estos tuits recibieron 401,800 
impresiones y la cuenta fue mencionada 450 
veces.

En cuanto a LinkedIn, comenzamos con 4,245 
y culminamos con 5,209 seguidores, lo que 
representa un aumento de 964 nuevos seguidores, 
es decir un 23%. En total se realizaron 1,391 
publicaciones, las cuales tuvieron 425,288 
impresiones y 6,715 interacciones.

Por último, en Instagram recibimos un total de 
257 nuevos seguidores culminando con 1,515 
seguidores, lo que representa un incremento de 
un 20%. Se realizaron 365 publicaciones que 
tuvieron 3,263 interacciones y un alcance de 
87,846. Al igual que en Facebook durante el año 
se integró el uso de stories.

Un año más continuamos pautando anuncios en 
Facebook e Instagram sobre eventos especiales 
y educativos del Colegio y las transmisiones de 
“Martes de Números, edición Facebook Live”. 
Esta es una excelente herramienta de promoción 
con una inversión mínima si se compara con otros 
medios tradicionales.

Móvil App

El Colegio cuenta con una aplicación móvil en 
la que se realizan distintas publicaciones a lo 
largo del año. Estas se relacionan a eventos 
de educación continuada, avisos a la matrícula, 
eventos especiales y otro contenido que se 
entienda necesario comunicar a través de este 
medio.

La aplicación móvil es un método alterno de 
comunicación con los colegiados y representa 

una oportunidad para presentar el contenido sin 
ser opacado por contenido de las redes sociales o 
publicidad pagada. 

Martes de Números

Durante mi presidencia continuamos expandiendo 
la oferta a través de nuestros Facebook Live 
y podcast “Martes de Números”. Los mismos 
continúan teniendo una excelente acogida y es una 
herramienta muy efectiva para transmitir y discutir 
de forma inmediata temas de suma relevancia 
para nuestra matrícula.  En este año abordamos 
temas contributivos, la reforma contributiva y unas 
sesiones especiales dirigidas a los candidatos 
a CPA. Durante mi presidencia realizamos un 
total de 14 Facebook Live, lo que representa un 
aumento en comparación al año pasado. Por 
otro lado, retomamos el formato de podcast, 
grabando 4 episodios dedicados a los candidatos 
a CPA. La participación ha sido excelente. 
Desde su adaptación en el Colegio en el 2019, 
estas herramientas han sido muy efectivas por el 
contacto directo tanto con colegiados como con 
la comunidad, la interacción con los participantes 
en tiempo real con la ventaja de que quedan 
grabadas en las redes sociales y nuestra página 
web para que puedan accederse en el futuro. 
Entre los invitados especiales, contamos con la 
participación del Hon. Francisco Parés, secretario 
del Departamento de Hacienda; el Sr. Reinaldo 
Paniagua Látimer, director ejecutivo del Centro de 
Recaudaciones de Ingresos Municipales (CRIM); 
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el Sr. Elías Colón, Executive Administrator / 
Licensing & Exam Administrator Puerto Rico 
Board of Accountancy (NASBA); el CPA Francisco 
Fernández, presidente de la Junta de Contabilidad 
de Puerto Rico; el Sr. Edwin Ríos, economista y 
pasado secretario auxiliar de Asuntos Económicos 
y Financieros del Departamento de Hacienda del 
2005 al 2019; y los economistas Vicente Feliciano 
y Sergio Marxuach, entre otros.

Celebración de los 100 años de la profesión en 
Puerto Rico

Este año celebramos los 100 años desde que un 
grupo de contadores jóvenes que había estudiado 
contabilidad por correspondencia o en Estados 
Unidos se reunieron para formar el Instituto de 
Contadores de Puerto Rico, una organización que 
los representó como gremio profesional. El 22 de 
febrero de 1922 marcó el comienzo de la profesión 
de contabilidad en Puerto Rico. Con motivo de esta 
celebración se realizó una campaña educativa 
en las redes sociales para que la comunidad 
conociera extractos de la historia de la profesión. 
Además, el 12 de mayo de 2022 se publicó el 
libro digital “Cien años y contando... El Contador 
Público Autorizado en Puerto Rico (1922-2022)” 
que le dio nombre a la exhibición de memorabilia 
que realizamos del 12 al 24 de mayo de 2022 en 
Plaza Las Américas. 

Con la exhibición y el libro, pretendimos dejar 
plasmados los cien años que precedieron a esta 

celebración, a la vez que resaltar la aportación 
de nuestra profesión en los diferentes aspectos 
de la sociedad. Asimismo, procuramos que fuera 
el comienzo para que nuevas generaciones de 
profesionales puertorriqueños sigan escribiendo 
nuestra historia.

Durante la exhibición, que contó con fotos, vídeos, 
material impreso, entre otros, se reconoció a la 
Junta de Gobierno, los CPA en las instituciones 
educativas, los Jóvenes CPA, los CPA que 
colaboran en organizaciones sin fines de lucro, 
los CPA en la empresa privada, los practicantes 
independientes, los Capítulos y los expresidentes. 
Además, realizamos orientaciones sobre las 
finanzas personales para la comunidad; el 
Permiso Único para los empresarios emergentes; 
la profesión de contabilidad para maestros y 
orientadores de escuela superior; la importancia 
del voluntariado; y recibimos a los nuevos 
colegiados.
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Antes de estos eventos tuve la oportunidad de 
visitar y entrevistar a dos colegas centenarios. El 
primero fue Don Elpidio Torres Huertas quien fue 
contador público autorizado en Manatí y cumplió 
100 años en octubre de 2021. El segundo fue el 
CPA Luis Feliciano (Don Toño) quien el próximo 
mes de diciembre cumplirá 100 años y aún se 
mantiene en la práctica de la contabilidad pública. 
Fue un privilegio haber compartido con ambos. 
Agradezco a la CPA Edna Jiménez, presidenta del 
Comité de la Celebración de los 100 Años, y a todos 
los miembros del Comité, por la extraordinaria labor 
realizada. Para mí ha sido un privilegio presidir 
esta honorable institución en la conmemoración 
de este centenario evento que representa nuestro 
de compromiso, profesionalismo y autenticidad al 
servicio del bienestar económico de la isla.

Pero esto es solo el preámbulo a la celebración, 
este próximo año, del 50 Aniversario de la Ley 
75 del 31 de mayo de 1973 que creó el Colegio 
de Contadores Públicos Autorizados de Puerto 
Rico como una entidad jurídica con personalidad 
propia. Así que el próximo año estaremos también 
de celebración.

Responsabilidad social del CCPA

Nuevamente nos unimos al evento “MDA Most 
Wanted Executives” de la Asociación de la 
Distrofia Muscular. Esta es una iniciativa de esta 
organización que tiene como propósito recaudar 
dinero a beneficio de niños, jóvenes y adultos 
que viven con Distrofia Muscular. Doy las gracias 
a los colegiados que donaron para alcanzar y 
sobrepasar la meta de $2,000

Este año también, junto al Comité de Actividad 
Benéfica, llevamos una parranda navideña 
a los pacientes del Hospital Psiquiátrico Dr. 
Ramón Fernández Marina en su actividad de 
confraternización y compartir navideño.

Actividad Benéfica
Con el propósito de promover la filantropía entre 
los colegiados y el público en general, el 7 de mayo 
de 2022 celebramos la Actividad Benéfica: “Abraza 
y Celebra la Vida” en la Plazoleta del Popular 
Center con la música de Humberto Ramírez y su 
“Big Band” con un homenaje a las leyendas de 
la salsa. Luego de dos años, logramos celebrar 
el evento que fue a beneficio de la Asociación 
de Alzheimer y Desórdenes Relacionados de 
Puerto Rico; La Fondita de Jesús, Asesores 
Financieros Comunitarios; y Cáritas Puerto Rico. 
A pesar de que tuvimos que retrasar la actividad 
por una semana debido a las condiciones del 
tiempo, la misma resultó ser todo un éxito tanto 
en participación como en recaudos. 
Agradezco al Comité de la Actividad Benéfica, y a 
su presidente, el CPA Luis Zayas, por el excelente 
trabajo en la organización de este evento. 
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III. ORGANIZACIÓN Y OPERACIONES

El tercer renglón de nuestro Plan Estratégico 
2021-2025 “Organización y operaciones” incluye 
un objetivo estratégico:

•	 Evolucionar y transformar la estructura 
operativa del Colegio para apoyar este 
Plan Estratégico.

Administración

Este año confrontamos muchos retos en el área 
de administración. Continuamos con el manejo 
de trabajo remoto de nuestros empleados por 
situaciones de la pandemia. Confrontamos 
problemas de rotación de personal en el 
Departamento de Finanzas donde renunció el 
Director de Finanzas y la asistente de contabilidad.  
Pudimos sobrepasar los retos confrontados 
restructurando el Departamento con las plazas 
requeridas sin que se impactara la operación. 
Por otro lado, logramos mitigar muchos gastos 
incrementales que tuvimos durante el año y 
terminar el año por arriba de lo presupuestado 
según verán en el informe de nuestro tesorero a 
continuación. 

Como parte de nuestro Plan Estratégico este 
año activé el Comité de Compensación donde 
estuvimos trabajando principalmente con el Plan 
de Sucesión del Director Ejecutivo; evaluando 
otras plazas en el área de Educación Continuada, 
en ánimos de mejorar el servicio; temas de 
compensación; entre otras cosas las cuales 
esperamos se materialicen en este próximo año.

Comités de trabajo

En el año fiscal 2021-2022 tuvimos un total de 
29 comités permanentes, que están establecidos 
por Reglamento, y 19 especiales para un total 
de 48 Comités, que celebraron 305 reuniones 
virtuales. Nuestro total de voluntarios fue de 

514, quienes impulsan muchos de nuestros 
proyectos y actividades. Este grupo de colegiados 
ofreció gratuitamente 264.55 horas solamente en 
reuniones (se estiman 1 hora y 30 minutos por 
reunión). Agradezco a todos su compromiso con 
nuestro Colegio.

Capítulos

Los 8 Capítulos del Colegio son extensiones 
esenciales e instrumentales de nuestra institución 
con sus miembros en sus áreas regionales, a la 
vez que fomentan con sus actividades educativas, 
sociales y comunitarias, la comunicación entre los 
colegiados en las diferentes áreas geográficas 
de la isla y el exterior. Este año los Capítulos 
retomaron algunas actividades presenciales, 
aunque el formato híbrido y virtual se ha hecho 
más popular entre nuestros colegiados. 
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AGRADECIMIENTOS

En mi mensaje de Juramentación una de las 
primeras cosas que expresé fue mi agradecimiento 
a la matrícula por la confianza que depositaron 
en mí y en todos los miembros de la Junta de 
Gobierno 2021-2022. Hoy nuevamente reitero mi 
agradecimiento a todos porque han sido mi motor 
para dirigir el Colegio de CPA y les garantizo 
que este año les he dado lo mejor de mi para 
representarlos dignamente y lograr adelantar 
nuestra agenda de trabajo en bienestar de los 
colegiados, la economía del país y fortalecer la 
imagen del Colegio. 

En estos doce meses hemos enfrentado diferentes 
retos no solo como institución, si no como 
sociedad. Estamos comenzando a levantarnos 
de una pandemia que, aunque continua, nos 
está permitiendo cada día regresar a la nueva 
normalidad. Definitivamente ya nada será como 
antes del 16 de marzo del 2020, pero será 
diferente y estoy seguro de que esta transición es 
parte del cambio el cual enfrentaremos más fuerte 
que nunca. 

Para mí ha sido un honor ser el cuadragésimo 
noveno presidente, cuando juramenté como CPA 
jamás me imaginé llegar a ocupar esta posición. 
Sin embargo, los años de trabajo y la experiencia 
me prepararon para aceptar con valentía y 
optimismo esta encomienda. 

Desde que comencé la presidencia he estado 
enfocado en comenzar a ejecutar efectivamente 
mi plan de trabajo alineado con nuestro Plan 
Estratégico 2021-2025. Sin duda alguna esto no 
podría ser posible sin el apoyo de todos, pero 
deseo reconocer de manera especial a colegas y el 
personal de apoyo del Colegio que han estado muy 
presentes a través del año y que verdaderamente 
han dado la milla extra, estaré eternamente 

agradecido por su apoyo incondicional. Deseo 
mencionar de manera especial al CPA Felipe 
Rodríguez, al CPA Kenneth Rivera, al CPA 
Luis Zayas, al CPA Willie Bidot, a la CPA Iris 
Otero y al CPA Rolando López. Por parte de la 
administración, deseo agradecer al CPA Jaime 
Sanabria, director ejecutivo; a Griselle González, 
directora de Comunicaciones; a Carmencita 
Román, subdirectora de Recursos Humanos y 
encargada de los asuntos relacionados a la Junta 
de Gobierno; y a Marie Vanessa Avilés, directora 
de Mercadeo. En fin, gracias a todo el personal 
del Colegio por su apoyo.

También, de manera especial deseo agradecer 
el apoyo de mis hijos, Bárbara, Oscar Alejandro 
Gabriel, Christian y André; a mi amada hermana 
Linda y a mis clientes.

Por su puesto, agradezco al Creador por la salud, 
la fortaleza y la determinación para ejecutar 
efectivamente mis responsabilidades durante este 
pasado año a pesar de los retos y dificultades que 
confrontamos en el camino. En resumen, puedo 
decir que ha sido una experiencia de mucho 
crecimiento y extremadamente gratificante. Ha 
sido un verdadero honor el haber liderado esta 
organización por este pasado año. 

Solo me falta desearle el mayor de los éxitos en su 
encomienda a la CPA Aixa González, presidenta 
electa y a la próxima Junta de Gobierno. Esta 
posición requiere de muchos sacrificios, pero 
también está llena de satisfacciones. Gracias a 
la matrícula por haberme brindado su confianza 
durante este pasado año.

¡Que nuestra profesión continúe Creando el 
Cambio y Fortaleciendo el Mañana por 100 años 
más!
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COMITÉS 
PERMANENTES
Y ESPECIALES
2021-2022

Comités Permanentes y Presidentes

Asuntos Contributivos
CPA Felipe Rodríguez Lafontaine
CPA Kenneth Rivera Robles

Asuntos Técnicos de Contabilidad y Auditoría
CPA Antonio Pérez Diaz

Auditoría Interna
CPA Harry Santiago

Auditoría Institucional
CPA Gerardo Torres Roldán

Capítulos
CPA Aixa González Reyes

Colegiados en la Empresa Privada
CPA Abisángel Renta Mendoza

Conducta Profesional
CPA Héctor Ramos

Contabilidad y Auditoría del Sector Público
CPA Anthony Cruz Aldecoa

Educación Continuada
CPA Olga Alfonzo Martínez
CPA Zulmarie Urrutia Vélez

Enlace con el Movimiento Cooperativista
CPA Felipe Miguel Del Rosario

Enlace con Industria de Seguros
CPA Mary Letty Hernández
CPA David González Montalvo

Enlace con Instituciones Universitarias
CPA Alejandro Méndez Ramos

Expresidentes
CPA Edgardo Sanabria Valentín

Finanzas
CPA Orlando Torres Torregrosa

Firmas CPA
CPA Néstor Kercado Sánchez

Industria de la Salud
CPA Humberto Pérez Pola
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Innovación y Tecnología
CPA Edward Rodríguez
CPA Nelson Traverso

Instituciones Financieras
CPA José Santiago

Jóvenes CPA
CPA Yarithmarie Agosto Hernández

Junta Revisión de Calidad de Puerto Rico
CPA Anderson López Colón

Legislación
CPA Iris Otero Guerra
CPA Juan Acosta Reboyras

Nominaciones / Elecciones
CPA David González Montalvo

Planificación Estratégica
CPA Luis Quijano Arroyo

Proyección Pública
CPA Luis Pérez Rosario

Reglamento
CPA Jerry De Córdova

Resoluciones
CPA Johnny Alvarado

Revisión entre Colegas (AICPA)
CPA José A. Colón Álvarez

Servicio a los Colegiados
CPA Karina Báez Nieves

Sobre Política Pública para Puerto Rico
CPA Rolando López Rivera

Comités Especiales y Presidentes
 

Actividad Benéfica 
CPA Luis Zayas García

Asuntos Municipales 
CPA Luis Zayas García
CPA Josué Rodríguez

Asuntos relacionados con Permisología
CPA Carl Leyva

Capítulos Universitarios 
CPA Néstor Torres

CPA - Abogados 
CPA Cecilia C. Colón Ouslán

Compensación 
CPA Oscar Cullen Ramos

Construcción 
CPA Rafael Del Valle Vega

Convención 2022 
CPA Willie Bidot

Diversidad e Inclusión 
CPA Carmen Candelaria Nieves

Enlace con la Manufactura
CPA Denisse Flores Caldera

Evaluación Plan Médico
CPA Miguel A. Torres Díaz

Golf 2019 
CPA Roberto Martínez

Planificación Financiera e Industria de Valores 
CPA Yolanda Varela Ayala
CPA Daniel González Maisonet

Potenciando la Exportación de Servicios 
CPA Simón Carlo Valentín

Responsabilidad Social y Voluntariado a los 
Colegiados 
CPA Ana Matilde Bonilla

Servicios No Tradicionales 
CPA David Lugo


